
上月份「主編的話」談到扶輪月刊是我們台灣扶輪社友共有的園地。除了鼓勵社友踴躍

投稿，分享扶輪知識與資訊或扶輪哲理之外，本刊為了瞭解讀者對於這塊園地的期望與看

法，以冀盡力貼近多數社員的心念愛好，我們希望各位社友來函或 e-mail賜教指導。當然，

我們會考慮本刊編輯內容均衡的原則與所擔負的職責與任務，從各個角度來思量如何採納或

說明處理來函的意見。換言之，我們會審慎以對，認真從事。

另一個最近常聽到的議題是在這科技高度發展的今日，幾乎所有資訊或知識的傳播已經

或將被網際網路或電子版取代。紙版印刷還有存活的機會嗎？人類發明紙張印刷已有幾千年

的歷史，而且這個領域的發展與精進，使人類的文明達到巔峰。難道它會在這二十一世紀被

淘汰而銷聲匿跡嗎？其實這種論調與看法，並不盡然，也頗有偏執之嫌。就以最近購買余秋

雨的最近作品「君子之道」為例，這本印刷精美，內容豐富、文筆暢達的巨著，把它拿在手

裡，不但聞到陣陣的書香，而且有一種有如與作者促膝面談，耳聞教益。隨身攜帶，書香知

識與你長相左右，是另類的生活情趣並且會有一種充實感。這種感覺無法從虛擬的電子版獲

得。相信紙版印刷仍然有其存在的價值與需要。

那麼，接下來的重點是如何使紙張印刷的雜誌讓讀者有這樣的感覺。「扶輪月刊」肩負

國際扶輪的付託，傳播扶輪世界活動的信息以及宣導扶輪知識，使本地的社友能夠正確地瞭

解扶輪，認同扶輪，支持扶輪以及享受扶輪。因此，所有社員在申請入社時，都須承諾三項

身為扶輪社員的義務，而其中一項就是訂閱「扶輪月刊」。本刊的使命就是竭盡心力，使它

成為社員尋求扶輪知識與資訊的重要來源。至盼扶輪社友多加關愛與鞭策。

也許讀者在最近的幾期月刊，會發現本委員會與其他扶輪團體的會議報導。這是考慮這

些團體都是屬於扶輪社友大家所有，而它們最新的發展與動態應該也是扶輪社友所關心並且

想知道的事。同時，新的扶輪年度開始不久，本委員會又改組程序尚未完成，它關係到未來

發展之途徑與方向，需要參與社友集思廣益，貢獻智慧，致使會議次數較為頻繁，因而這

類報導似有較多的跡象。職責所在，尚請讀者包涵。求得編輯內容平衡充實是本刊追求的目

標。我們會在這方面不斷的努力。
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